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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

В отдельных районах края утром 
и в конце дня в Барнауле дождь, возможно гроза, 

в утренние часы местами туман.
В последующие двое суток в крае

4 октября Ветер юго-западный, 10-15 
м/сек ., с усилением до 20 
м/сек ., местами порывы 
25-30. На большей части 
территории дожди.

5 октября Ветер западный, ночью 10-15 
м/сек., с усилением до 20, ме-
стами порывы 25-30 м/сек., 
днем 5-10, местами порывы 
до 20 м/сек. 

Ветер юго-западный, 7-12 м/сек., 
по западным районам порывы до 

17-22 м/сек. 
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НОВОСТИ

ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ ПРОИЗВОДСТВО
ПОДПИСКА 2016

Уважаемые читатели!
Не забывайте, что вы всегда можете оформить 

подписку с начала любого месяца. Для этого вы долж-
ны обратиться в почтовое отделение связи или вызвать 
почтальона на дом. 

Подписная цена на 1 месяц: 
«Алтайская правда» (индекс 50300, без официальных 

документов) – 71 рубль 66 копеек, 
«Алтайская правда» (индекс 50303, с официальными 

документами) – 125 рублей 04 копейки.

Главный Олимп впереди Великому земляку
Во Вьетнаме установили памятник космонавту 

Герману Титову.
Его семья выразила благодарность за радушный прием и 

организацию в Алтайском крае мероприятий, посвященных 
80-летию космонавта. В письме в адрес администрации 
Алтайского края родные Германа Титова поблагодарили 
всех, кто участвовал в подготовке и проведении меропри-
ятий, посвященных юбилею второго космонавта планеты. 
«Еще раз хотим поблагодарить губернатора Алтайского 
края Александра Карлина, сотрудников краевого управ-
ления по культуре и архивному делу, коллектив мемори-
альн ого музея Германа Титова, автора книги «Герман Ти-
тов. Позывной – «Орел» Константина Сомова. Желаем всем 
землякам здоровья, мира и благополучия», – говорится 
в письме.

Родные Германа Титова рассказали, что 14 сентября во 
вьетнамском заливе Халонг на острове Титова состоялось 
торжественное открытие памятника Герману Степановичу. 
Его семья пишет: «Идея создания монумента родилась давно. 
Как известно, Герман Степанович с 1966 по 1991 год был 
председателем Общества советско-вьетнамской дружбы и 
делал очень много для народа Вьетнама в годы американ-
ской агрессии и послевоенного восстановления страны. 
Но потребовалось несколько лет для решения вопросов 
финансирования и согласования строительства. И вот уси-
лиями активистов Обществ дружбы России и Вьетнама 
и при содействии руководителей страны и провинции 
Куангнинь это событие произошло». 

Михаил КОРЛЯКОВ

Жизнь бесценна
Как стать хорошими родителями, узнали бийские 

студенты. 
Педагоги Алтайской государственной академии образо-

вания имени В.М. Шукшина провели для своих студентов 
и учащихся Бийского медицинского колледжа публичную 
лекцию «Священный дар жизни». Тема разговора – моти-
вация молодых женщин к сохранению беременности и 
ответственное воспитание будущих детей.

Парням и девушкам показывали фильм о зарождении 
жизни и презентацию о развитии ребенка в утробе ма-
тери. Затем раскрывали вопросы, связанные с абортом. 
Тема рассматривалась с морально-нравственных позиций, 
ведь жизнь человека на любом этапе бесценна. В конце 
мероприятия студентам напомнили об ответственности 
за собственные поступки и пожелали в будущем создавать 
крепкие семьи.

Вместо лекций – 
обмен опытом

5 и 6 октября в стенах Алтайского государствен-
ного педуниверситета пройдёт российско-китайский 
фестиваль культуры и спорта.

В течение двух дней на площадках будут работать пред-
ставители Шэньянского и Муданьцзянского педагогиче-
ских университетов, сибирских вузов, заявлено немало 
участников из Алтайского края.

В рамках мероприятия активисты обсудят направления 
и перспективы сотрудничества высших школ России и Ки-
тая. Кроме того, будут организованы товарищеские встречи 
по игровым видам спорта, студенты поделятся методикой 
спортивной подготовки. Запланированы презентация куль-
турных программ вузов, мастер-классы по прикладному 
искусству, вокалу, танцам и многое другое.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В барнаульской 118-й 
школе День учителя по 
традиции становится 
днем самоуправления 
учащихся. 

Дети отчаянно соревнуются 
за должности директора, заву-
чей и классных руководителей, 
учатся нести ответственность за 
одноклассников. Настоящих пе-
дагогов встречают аплодисмен-
тами и, разумеется, дарят им 
праздничную программу, ра-
бота над которой сейчас вов-
сю кипит. Елена Жилинская, 
заместитель директора по вос-
питательной работе и учитель 
английского языка, говорит, что 
для нее цветы и поздравления 
пусть и приятная, но не главная 
часть праздника. Настоящая 
радость – это когда звонят или 
заходят бывшие выпускники, 
у которых сейчас все неплохо 
складывается, и благодарят за 
ценные советы.

На прошлых выходных Елена 
Игоревна возила свой теперь 
уже десятый класс на детскую 
базу «Уба» в районе села Ниж-
некаянча в Алтайском районе.

– Это стало нашей традици-
ей: когда я взяла их пятиклаш-
ками, мы осенью поехали в 
Горный знакомиться, – расска-
зывает педагог. – Потому что за 
три дня экскурсий и походов 
можно узнать о детях столько, 
сколько не узнаешь за пять лет 
общения в школе. Там все каче-

ства человека как на ладони! И у 
детей отношения налаживают-
ся. Вот сейчас из трех девятых 
классов мы сформировали два 
десятых, и было важно, чтобы 
дети поскорее стали командой.З  

Елена Жилинская родилась в 
Северске, образование получи-
ла в Томском государственном 
педагогическом университете 
и год проработала в местном 
лицее. А потом по семейным 
обстоятельствам переехала в 
Барнаул и с 2007 года работает 
в 118-й школе в микрорайоне 
Новосиликатном. Причем на 
тот момент вакансий учителя 
иностранного языка в городе 
не было и директор школы 
Алла Абросимова предложила 
молодому педагогу должность 
вожатой. Но уже через полгода 
Жилинская стала заместите-
лем по воспитательной работе, 
появились часы английского 
языка. Когда через пару лет 
встал вопрос о возвращении в 
Томск, Елена Игоревна особенно 
не раздумывала:

– Мне всегда везло с коллек-
тивами, но такой атмосферы, 
которая царит в нашей школе, 
кажется, больше нигде нет! 
Здесь можно получить горячую 
поддержку самой безумной и 
нереализуемой идеи.

Именно так в свое время и 
вышло с проектом детской твор-

ческой дачи клуба «Учитель года 
Алтая», говорит педагог. Вооб-
ще, с этим особенным сообще-
ством Елена Жилинская позна-
комилась благодаря директору 
школы – бывшему председате-
лю клуба участников главного 
педагогического конкурса края. 
Молодая учительница снача-
ла побывала на семинарах и 
мастер-классах клуба, а в 2011 
году дошла до финала краевого 
конкурса.

В беседе с активными участ-
никами клуба Николаем Ма-
рухиным из Косихинского 
района и Ириной Морозовой 
из Зонального родилась идея 
летней творческой дачи с обу-
чающей программой, которая 
бы пригодилась школьникам 
во внеклассной работе. В 2012 
году в первой десятидневной 
смене участвовали 36 детей из 
трех территорий края, а сейчас 
на творческую дачу приезжа-
ют уже 100 человек из шести 
городов и районов. И было бы 
гораздо больше, если бы тури-
стическая база могла вместить 
всех желающих. Детей там не 
натаскивают по математике 
или химии, зато учат актер-
скому мастерству, ораторско-
му искусству, танцам и прочим 
творческим и коммуникатив-
ным навыкам. Каждый день под 
завязку наполнен экскурсиями 
и мероприятиями.

(Окончание на 2 стр.)

В среду Институт фи-
зической культуры и 
спорта педуниверсите-
та отметил 50-летие.

В 1965 году впервые на 
факультет физического вос-
питания набрали 50 человек. 
С тех пор прошло несколько 
десятилетий. Менялись де-
каны, педагоги, студенты, 
но каждый из них внёс свой 
вклад в развитие вуза и края 
в целом.

30 сентября в Алтайском 
государственном театре му-
зыкальной комедии прошёл 
яркий и душевный праздник 
«Дорога к Олимпу начинается 
здесь», посвященный круглой 
дате – 50-летию института. Вы-
пускники стали собираться 
у крыльца задолго до начала 
мероприятия, обнимали друг 
друга, смеялись, вспоминали 
студенчество. Сорок два года 
назад вуз окончила 443 груп-
па. И сегодня большая часть 
дружной команды спортсме-
нов собралась на празднике: 
одни радовались, другие пы-
тались спрятать слёзы, кото-
рые то и дело появлялись на 
глазах. На встречу из Абхазии 
прилетела Белла Сташевская. 
Она рассказывает «АП»:

– На Алтае не была с тех 
пор, как получила диплом. 
Когда узнала о приближаю-
щейся дате, так сильно заби-
лось сердце, захотелось всех 
увидеть. И вот я здесь! Наша 
группа была эксперименталь-
ной, то есть учились одни 
девчата. Зато на курсе были 
самыми сильными в учёбе, 
спорте и творчестве. Крепко 
дружили между собой, в об-
щежитии готовили вместе, 
в библиотеку, в кино тоже 
ходили большой компанией.

Владимир и Татьяна Огне-
рубовы нашли друг друга бла-
годаря родному факультету.

– Вместе уже 42 года. Инте-
ресно, что наша дочь и зять 
тоже окончили педуниверси-
тет. Собирается туда поступать 

и внучка. Университет крас-
ной лентой проходит через 
нашу семью, и это очень при-
ятно, – рассказывает Татьяна.

Во время торжественной 
церемонии открытия празд-
ника перед гостями выступил 
Владимир Альт, начальник 
управления Алтайского края 
по физической культуре и 
спорту. Он сказал:

– 50 лет – это повод огля-
нуться назад, оценить все, 
что сделано факультетом, 
институтом, и, конечно, на-
метить новые рубежи. Нам 
есть чем гордиться. Основная 
часть выпускников-физкуль-
турников трудится в органах 
муниципальной власти, мно-
гие руководят спортивными 
учреждениями.

Затем Владимир Альт вру-
чил почётную грамоту дирек-
тору Института физической 
культуры и спорта Олегу Баян-
кину. Во время празднования 
также прошло награждение 
ветеранов, активистов, сре-

ди которых Вадим Тимофеев, 
Юрий Прокопьев, Ольга Пау-
това, Раиса Русинова и многие 
другие.

Перед зрителями выступи-
ли лучшие творческие коллек-
тивы педагогического вуза, 
города и края. В холле гостям 
тоже было некогда скучать, 
они любовались живыми 
скульптурами-спортсмена-
ми, слушали трогательные 
мелодии духового оркестра. 
На втором этаже работала 
фотовыставка, где на чёр-
но-белых и цветных снимках 
выпускники разных лет узна-
вали себя. Ветераны институ-
та и сегодня чувствуют себя 
молодыми, готовы помогать 
родному вузу, молодым кол-
легам – добиваться успехов в 
спортивной жизни.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

С детьми на одной волне И мотор поёт!

В Барнауле с 1 по 4 октября 
проходит самая «заводная» 
выставка.

В честь 60-летия Алтайский мо-
торный завод провел презентацию 
своей лучшей продукции и показал 
разнообразные модели двигателей.

Выставка разместилась на пло-
щади перед ДК моторостроителей 
и вызвала интерес не только у тех-
нарей, но и у прохожих. Так, Елена 
Сорокина вела на занятие танцами 
свою дочку Ангелину и загляделась 
на экспозицию, не могла остаться 
равнодушной:

– Я уже давно вожу машину, но 
двигатель для меня «темный лес», а 

здесь они такие огромные, с кучей 
всяких деталей. Очень интересно!

Организаторы выставки рас-
сказали «АП», что это только с 
виду кажется, будто перед тобой 
выставленное в ряд железо, на са-
мом деле каждый двигатель – это 
живая история. Так, например, на 
выставке можно было увидеть об-
разец первого двигателя, с которого 
начинались завод и современная 
техника, которую конструкторы 
разработали буквально два месяца 
назад. Всего в экспозицию вошло 
более 30 моторов, их привезли на 
нескольких КамАЗах.

Наталья СОХАРЕВА
(фото автора)

Ректор Алтайского государственного педагогического университета Ирина Лазаренко 
вручает ветеранам-спортсменам заслуженные награды.

Долгожданная встреча выпускников.

Первый газовый агрегат нашего моторного завода.

Зрители увидели яркие 
выступления творческих 

коллективов, известных не 
только в нашем крае.

В Алтайском крае в конце дня 3 октября, сутки 4-го и 
ночью 5 октября ожидаются дожди, усиление ветра до 
15-20 м/сек., местами порывы до 25-30 м/сек.
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Накануне Дня учителя 
председатель АКЗС Иван 
Лоор заехал в с. Бочка-
ри Целинного района, 
чтобы подарить букет 
цветов и поздравить с 
праздником ветерана 
педагогического труда 
Любовь Богуславскую.

Алтайский край богат на 
выдающихся учителей, пе-
дагогов с большой буквы, 
посвятивших всю свою жизнь 
воспитанию и обучению 
подрастающего поколения. 
Любовь Михайловна Богусла-
вская – одна из них. В Бочка-
рях ее знают все от мала до 
велика. «Отработать в школе 
38 лет учителем начальных 
классов дорогого стоит, – го-

ворят воспитанники ветера-
на. – Это самый настоящий 
профессиональный подвиг».

Вдвойне подвиг, если уче-
ники просто без ума от своего 
педагога. Любовь Михайлов-

на – первый учитель и для 
многих вторая мама, которая 
всегда была готова помочь и 
поддержать в сложной ситуа-
ции. За свою жизнь она выра-
стила 360 маленьких жителей 
села, и каждый вспоминает о 
ней с любовью и теплотой. Ее 
воспитанники выросли и тру-
дятся по всей стране – рабочие 
и руководители, инженеры и 
учителя, агрономы,  юристы 
и экономисты.

Любовь Михайловна гово-
рит, что в Бочкари ее забро-
сила судьба. Родилась в Чува-
шии, после школы поступила 
в педагогическое училище без 
экзаменов – с похвальной гра-
мотой. Выпускникам выдали 
свободные дипломы, но по 
месту жительства она работу 
найти не смогла.

– Я случайно узнала, что 
вакантные места для учите-
лей начальных классов есть 
в Алтайском крае, – расска-
зывает Любовь Михайловна. 
– Написала запрос – и в путь. 
Приехала на последнюю сти-
пендию и вот живу здесь без 
малого 60 лет.

За добросовестный труд она 
награждена значком «Отлич-
ник народного образования». 
Но главная награда – призна-
ние заслуг и уважение одно-
сельчан.

– Некоторые жители села 
чуть ли не честь ей отдают, 
встретив по дороге, – говорит 
Иван Лоор. – Ведь за 38 лет ра-
боты учителем начальных 
классов Любовь Михайлов-
на дала знания фактически 
половине нынешних сельчан.

Спикер краевого парла-
мента поздравил Любовь Бо-
гуславскую с Днем учителя и 
пожелал ветерану крепкого 
здоровья и долголетия, вни-
мания близких и родных. 
«Ваша профессия является 
фундаментом всех профес-
сий, – сказал он. – Учитель на-
чальных классов занимается 
формированием мировоззре-
ния детей, в руках которых 
находится будущее государ-
ства. Лишь первый учитель 
может помочь ответить на 
большинство вопросов, вол-
нующих ребенка. И вам уда-
лось остаться в памяти ваших 
воспитанников любимым 
учителем».

Вадим КУЛЕШОВ, 
Дмитрий ЧЕРСКИХ 

(фото)

(Начало на 1 стр.)

– Мы хотели, чтобы зажатые 
и стеснительные дети почув-
ствовали уверенность в себе, 
– говорит Елена Жилинская. 
– Все их идеи принимаются на 
ура: хотите рисовать – вот вам 
все для рисования! Танцевать 
или петь – пожалуйста! У нас 
нет отрядов, потому что каждое 
утро эти сто человек разных 
возрастов и из разных районов 
разбиваются на новые коман-
ды. Самой младшей дачнице 
в этом году было четыре года, 
основной костяк – с пятого клас-
са и старше. Были девчонки, 
которые уже окончили школу 
и поступили в педагогический 
колледж. Наши ученики пони-
мают, что городским ребятам 
есть чему поучиться у сельских. 
Так, школьники из села Срост-
ки показывают прекрасный 
пример заинтересованного 
отношения к истории края.

В Год культуры в рамках 
летней дачи прошел кинофе-
стиваль: дети учились писать 
сценарии, рисовали декора-
ции, снимали, монтировали 
и обрабатывали фильмы. Их 
получилось всего шесть, не-
которые потом отправили на 
международный конкурс. «У 
нас нет запретов, и чем боль-
ше мы детям позволяем, тем 
ответственнее они себя ведут, 
не желая обманывать доверие 
учителей», – раскрывает се-
крет Елена Игоревна. К тому 
же сами учителя на равных 
со школьниками участвуют 
во всех событиях.

Н   
– Интересно наблюдать, как 

застенчивый ребенок первые 
два дня присматривается к 
происходящему, а потом на-
чинает участвовать во всем. В 
спектакле он хоть роль дерева, 
но сыграет! И эта школа высту-
плений, где все тебя хвалят и 
радуются твоим маленьким 
успехам, очень важна. Если 
ты умеешь общаться, перед 
тобой откроются все двери.

– Наверное, вы и сами в 
детстве были активной участ-
ницей кружков и секций? – 
спрашиваем педагога.

– Да, это называется «мне 
еще и петь охота!», – смеется 
Елена Жилинская. – Успела 
походить на балет, бальные 
танцы, карате, ИЗО и в теа-
тральную студию. Это пере-
росло в вожатскую деятель-
ность в студенческих отрядах, 
а потом стало частью работы. 
Вот и наши бывшие выпуск-
ники, которые выбрали педа-
гогическую специальность и 
приходят в школу на практи-
ку, рассказывают сейчас, что 
им теперь тоже легко вести 
классные часы, не страшно 
общаться как с детьми, так и 
с учителями.

– Вы не из учительской 
семьи?

– Когда я поступила в уни-
верситет, моя мама решила 
осуществить мечту детства, 
выучилась на психолога и по-
шла работать в детский сад. 
Сейчас жалеет, что не сделала 
этого раньше. Сестра удивля-

ется: «Вы все время говорите 
о своей работе, это же невоз-
можно!» Династии как таковой 
нет, но дедушка был учителем 
немецкого языка. А на выбор 
профессии повлиял пример 
моей прекрасной первой учи-
тельницы Лидии Викторовны 
Ханиной – всем девчонкам хо-
телось быть похожими на нее.

Потом я перешла в другую 
школу – и там мне снова по-
пался замечательный класс-
ный руководитель. Это была 
учительница английского 
языка, которая организовала 
языковой класс. Мы устраива-
ли множество мероприятий, 
встречались с иностранцами, 

праздновали Рождество, как 
это принято в Англии. Мно-
гие ее идеи я использовала 
уже в своей работе. И вот 
я пришла в 118-ю школу, а 
здесь тоже кипит интересная 
жизнь. Директор разрешает 
нам украшать окна к Новому 
году, а спортивный праздник 
«День здоровья» проводится 
в четыре захода, потому что 
стадион не вмещает всех де-
тей с родителями и другими 
родственниками.

Заметим, когда-то 118-я 
была довольно депрессивным 
местом, но с приходом новой 
энергичной команды учите-
лей очень изменилась. «А все 

почему: если мы строим снеж-
ный городок, во главе всего 
обязательно стоит директор 
с лопаткой и красками. И на 
субботнике директор с нами 
сгребает листву. Естественно, 
что при таком отношении 
все учителя, дети и родите-
ли участвуют в любых меро-
приятиях», – объясняет Елена 
Жилинская.

На вопрос, какими бы ей 
хотелось видеть своих вы-
пускников, Елена Игоревна 
отвечает:

– Не каждый станет кан-
дидатом наук. Вот после 9 
класса один парень ушел в 
колледж, мечтая стать авто-

механиком, и я уверена, что 
он будет прекрасным масте-
ром своего дела. Еще в школе 
много спортсменов, добиваю-
щихся высоких результатов в 
туризме, спортивном ориен-
тировании. Нет, я, конечно, 
стараюсь, чтобы они освоили 
программу, но не менее важ-
но человеческое отношение 
к семье, друзьям, пожилому 
поколению, к стране. А что 
касается образовательного 
процесса, то сейчас во главу 
угла ставятся так называемые 
универсальные учебные дей-
ствия. Проще говоря, мы учим 
детей учиться: добывать и 
анализировать информацию, 
видеть связь между разными 
предметами.

А еще не бояться проявить 
инициативу. Елена Игоревна 
рассказывает, как-то дети 
задумались над проблемой 
бездомных животных. И при 
поддержке учителей начали 
помогать приюту «Ласка». 
Собирали корм и бинты, про-
водили большие благотвори-
тельные ярмарки и концерты 
в поддержку «бездомышей», 
пристраивали котов в добрые 
руки и шили на уроках труда 
попоны для больных зверей. 
Педагог резюмирует: «Учителю 
нужно просто слышать детей 
и идти за ними. И когда ребята 
понимают, что могут что-то 
изменить, воспитательный 
эффект получается неверо-
ятный!»

Любовь КАРПОВА,
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

Во время медиалога 
губернатор Александр 
Карлин назвал слухи о 
возможном повышении 
цены на гречку неправо-
мерным маркетинго-
вым ходом. Ведь, по про-
гнозам специалистов, 
валовой сбор культуры 
в нынешнем году будет 
не менее чем в полтора 
раза выше прошлогод-
него.П

– До 50 процентов потреб-
ности в данном продукте 
обеспечивают крестьяне и 
переработчики Алтайского 
края, – подчеркнул он. – В те-
кущем году и по уборке гречи-
хи, и по объемам собранного 
урожая мы идем хорошими 
темпами. Сегодня в закромах 
находится уже 190 тысяч тонн. 
По прогнозам специалистов, 
валовой сбор культуры бу-
дет не менее чем в полтора 
раза выше прошлогоднего. 
Качество и потребительские 
свойства культуры – лучше. 
Таким образом, опасаться за 
рынок гречки не нужно. В дру-
гих регионах ситуация тоже 
не провальная. Оснований 
для срочной закупки крупы 
в больших количествах нет. 
Сейчас обратились в контро-
лирующие инстанции. Нужно 
понимать, откуда идут заяв-
ления «экспертов», которые 

дают тревожные прогнозы. Я 
убежден: это неправомерные 
маркетинговые ходы, направ-
ленные на то, чтобы спрово-
цировать повышенный спрос, 
искусственно взвинтить цены 
и раскачать рынок. Никакого 
отношения к нормальному 
рынку это не имеет. Я одно-
значно квалифицировал бы 
такие действия как неправо-
мерные.

В конце октября в Барна-
уле во второй раз пройдет 
торгово-продовольственная 
биржа деловых контактов 
«АлтайПродМаркет». Глава 
региона отметил, что власти 
рассматривают ее в качестве 
площадки для заключения 
долговременных соглашений.

– Мы намерены сделать ее 
регулярной, – говорит Алек-
сандр Карлин. – Первый опыт 
не получился комом, а вышел 
вполне приличным. Это под-
черкивают участники обеих 
сторон: и те, кто производит 
продовольствие, и те, кто 
торгует им. Были представ-
лены не только региональные 
торговые продовольственные 
сети, но и страны в целом. От 
«АлтайПродМаркета-2015» 

ждем уже более серьезно-
го наполнения. Речь идет о 
продовольствии, и уместно 
сказать, что в прошлом году 
была дегустация продукции, 
а в этот раз должна происхо-
дить процедура заключения 
соглашений. Надеемся, такая 
перспектива есть. Ожидаем 
заключения значительного 
количества контрактов на 
поставку нашего продоволь-
ствия в федеральные крупные 
торговые сети. Работа очень 
тяжелая, но мы постепенно 
пробиваемся на федеральные 
рынки, куда уже зашли с сы-
ром, кисломолочной продук-
цией, крупами, макаронными 
изделиями, мукой, раститель-
ным маслом. Думаю,  «Ал-
тайПродМаркет-2015» станет 
площадкой, где мы укрепим 
наш плацдарм и расширим 
его. Нужно выходить на ста-
бильные долговременные кон-
тракты. Ведь сегодня многое 
можем предложить: и с точки 
зрения объемов, и современ-
ных упаковок. В крае есть 
крупные логистические цен-
тры, где можно формировать 
партии товаров до формата 
размещения в торговых залах. 
Целый ряд предприятий име-
ют такие современные ком-
плексы с информационным 
сопровождением.Б

Сейчас идет формирование 
регионального бюджета. Гу-
бернатора попросили назвать 

приоритетные направления 
документа.

– Мы не ожидаем резкого 
сокращения параметров бюд-
жета, которые потребовали 
бы использования «хирурги-
ческих» методов, – ответил он. 
– Речь идет о том, что у нас бу-
дет меньше возможностей уве-
личивать расходы. Но мы бу-
дем делать все для удержания 
расходов на социальную сферу 
в объемах, позволяющих вы-
полнять обязательства перед 
населением: в образовании, 
здравоохранении, социальном 
обслуживании. Если говорить 
об источниках экономии, то, 
по всей видимости, ими ста-
нут расходы на управление. 
Инвестиционную программу 
тоже будем смотреть. В те-
кущем году доходную часть 
бюджета формируем в тех 
пределах, как и планировали. 
Если оправдаются прогнозы 
о том, что экономика в 2016 
году начнет развиваться более 
активно, у нас появятся пер-
спективы увеличивать доходы 
бюджета.

Сегодня задолженность 
по зарплате в крае составила 
около 100 млн рублей. Глава 
региона прокомментировал 
эту ситуацию.

– Задолженность по зарпла-
те – один из негативных пока-
зателей, – сказал Александр 
Карлин. – Сегодня она состав-
ляет около 100 миллионов ру-
блей. Львиная доля – почти 
две третьих – принадлежит 
«Сибэнергомашу». Предпри-

ятие находится в процедуре 
банкротства. Однако сейчас 
на части основных его средств 
создано новое юридическое 
лицо. Оно заключило кон-
тракты на поставку своей про-
дукции, уже набран персонал 
примерно 500 человек. Специ-
алисты из управления по про-
мышленности и энергетике 
работают и с арбитражным 
управляющим, и с руковод-
ством нового юридического 
лица, тем более что это один 
и тот же человек. Надеемся, 
задолженность по заработной 
плате будет погашена.

У нас есть еще одно неболь-
шое, но проблемное предпри-
ятие по тем же причинам, 
что и «Сибэнергомаш»: из-за 
заведомой финансовой непро-
думанности со стороны руко-
водства, собственников. Это 
«Завод алюминиевого литья», 
где задолженность по заработ-
ной плате составляет около 
10 миллионов рублей. Пред-
приятие продолжает работать, 
мы держим его на контроле.

По сельскохозяйственной 
отрасли ситуация в целом 
улучшается, так как эконо-
мические параметры здесь в 
плюсе. Новых должников не 
появляется. Есть задолжен-
ность по нескольким хозяй-
ствам ассоциации «Изумруд-
ная страна». Но мы работаем 
с ними со службой судебных 
приставов.

Глава региона также оста-
новился на ситуации в стро-
ительной отрасли. По его 

словам, снижения объемов 
строительства жилья в крае 
не допустили. По всей стране 
жилья строится не меньше, 
а чуть больше, чем в предше-
ствующие периоды. В нашем 
регионе темп роста даже выше 
среднероссийского.

– Надеемся, объемы стро-
ительства жилья не будут 
сокращаться с учетом того, 
что правительством в по-
следнее время принят ряд 
мер по оживлению ипотеки, 
– отметил губернатор. – Если 
говорить о других подотрас-
лях – строительстве производ-
ственных и инфраструктур-
ных объектов,  то снижение 
экономической активности 
здесь сказывается. Мы вынуж-
дены были несколько сокра-
тить объемы государственных 
инвестиций, это характерно 
по всей стране. Но снижение 
объемов в строительной от-
расли в Алтайском крае не-
сколько меньше, чем в целом 
в России. В том числе потому, 
что мы продолжаем финанси-
ровать крупные стройки из 
регионального бюджета. Кро-
ме того, в такой важной сфере, 
как дорожное строительство, 
инвестиции не сокращаются, 
а, наоборот, увеличиваются. 
Есть прогноз, что в следующем 
году по дорожному строитель-
ству объем инвестиций не 
будет уменьшен. Дорожный 
фонд намерены сформировать 
в объемах, соответствующих 
текущему году.

Кристина ЛИВЕР

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
ВЕТЕРАНЫ

ШКОЛА

360 учеников Любови Богуславской

С детьми на одной волне

Прогнозы и ожидания
ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

5 октября – 
День учителя

Дорогие учителя, преподаватели, 
ветераны педагогического труда!

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником!

Благородный, созидательный труд учителя заклады-
вает основы завтрашнего дня страны. Ведь вы не только 
передаете знания учащимся, но и развиваете их духовный 
мир, учите различать добро и зло, уважать старших и 
любить свою Родину, воспитываете будущих граждан. 
Как справедливо говорил наш великий земляк Роберт 
Рождественский, «Учитель – профессия дальнего действия, 
главная на Земле!».

Ваш ответственный труд требует создания достойных 
условий. В городских и сельских школах Алтайского края 
сегодня предоставлены все возможности для реализации 
творческого потенциала и развития мастерства педагогов. 
Наш регион отмечен Министерством образования и нау-
ки Российской Федерации как территория, где созданы 
наиболее эффективные условия для работы молодых 
педагогов. Как результат, наши учителя ежегодно под-
тверждают звание одних из лучших в стране. Главную 
оценку алтайским преподавателям в этом году поставили 
выпускники школ, сдав Единый государственный экзамен 
на уровне выше среднероссийского.

Дорогие учителя! Пусть ученики всегда радуют вас 
своими достижениями! В этот праздничный день желаю 
вам крепкого здоровья, оптимизма, успехов в работе и 
благополучия!

Уважаемые педагоги и ветераны 
педагогического труда! 

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днем учителя!

Случайных людей в этой профессии не бывает – слиш-
ком много сил, мудрости, терпения и максимальной са-
моотдачи требует эта работа. Настоящие педагоги – это 
подвижники и просветители, энтузиасты своего дела и, 
конечно, великие труженики. Вы все время находитесь 
под пристальным вниманием пытливых детских глаз как 
старший товарищ, не имеющий права на ошибку. Но и 
отдача за ваш самоотверженный труд велика.

Четверть миллиона сегодняшних алтайских школьников 
с течением времени оценят все то, что вы им дали, сколь 
многое в них вложили. Мы помним наших наставников 
всю  жизнь, и нет тех слов, которые могли бы выразить 
всю нашу безграничную любовь, признательность и бла-
годарность вам, дорогие наши учителя!

Высокой оценкой вашего труда служат и многочислен-
ные награды педагогов, и высокий рейтинг алтайских 
школ, и успешные выступления воспитанников не только 
городских, но и сельских школ на всероссийских и меж-
дународных олимпиадах и конкурсах.

Дорогие учителя! Желаю вам крепкого здоровья и бла-
гополучия, творческих находок и радости от профессии, 
благодарных учеников и успехов в вашем благородном деле!

А. КАРЛИН, 
губернатор Алтайского края.

И. ЛООР, 
председатель Алтайского краевого 

Законодательного Собрания.

***

4 октября – День 
Космических войск
Уважаемые военнослужащие и ветераны 
Космических войск Воздушно-космических 

сил Российской Федерации!
Сердечно поздравляю вас с Днём Космических войск!
В этом году свой праздник вы отмечаете в составе нового 

вида Вооружённых сил Российской Федерации. Решением 
Президента России о слиянии Войск воздушно-космиче-
ской обороны и Военно-воздушных сил создана надёж-
ная система предупреждения и нейтрализации угроз 
потенциальных противников. И мы гордимся тем, что 
наш регион, уроженцы которого стояли у истоков фор-
мирования Космических войск, сегодня вносит вклад в 
становление нового вида Вооружённых сил.

В связи с реформой дальнейшее развитие получила рас-
положенная на территории Алтайского края группировка 
Космических войск. После успешного заступления на опыт-
но-боевое дежурство недавно созданной РЛС «Воронеж-ДМ» 
в крае начато возведение других объектов единой системы 
воздушно-космической обороны. Уверен, эта работа повысит 
уровень обороноспособности нашей страны, обеспечив её 
жителям долгие годы мирной и счастливой жизни!

В этот день желаю всем военнослужащим Космических 
войск Воздушно-космических сил Российской Федерации 
крепкого здоровья, счастья и благополучия! Примите слова 
искренней благодарности за добросовестную службу на 
благо Отчизны!

Уважаемые военнослужащие и ветераны 
Войск воздушно-космической обороны!

Примите искренние поздравления с профессиональным 
праздником – Днём космических войск!

Этот праздник приурочен к дате запуска первого ис-
кусственного спутника Земли, почти шесть десятилетий 
назад открывшего жителям нашей планеты новую косми-
ческую эру. Сегодня мы чествуем специалистов, благодаря 
которым  запускаются наши космические аппараты. Ваш 
труд вносит весомый вклад в национальную безопасность 
нашего государства.

Несмотря на то, что Алтайский край удален от цен-
тральной части страны, не находится в эпицентре собы-
тий космической жизни, тем не менее у нас есть люди, 
сопричастные к этому празднику. Это и военные, прини-
мающие участие в управлении космическими стартами 
на космодромах Байконур и Плесецк, и сотрудники рос-
сийского центра оптических наблюдений искусственных 
спутников Земли – Алтайского оптико-лазерного центра. 
Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния гордятся тем, что своим решением в мае 2010 года 
присвоили этому центру имя нашего прославленного 
земляка летчика-космонавта Германа Степановича Титова.

Уважаемые военнослужащие Войск воздушно-космиче-
ской обороны! Мы благодарны вам за службу, столь важную 
для Отечества, за ваши профессионализм и преданность 
делу. Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, бла-
гополучия, счастья и, конечно, мирного неба над головой!

А. КАРЛИН, 
губернатор Алтайского края.

изны!

И. ЛООР, 
председатель Алтайского краевого 

Законодательного Собрания.

***

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Иван Лоор сердечно поздравил ветерана с Днём учителя.

Коллеги говорят, что Елене Жилинской интересно заново открывать мир с детьми.
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 При хорошей погоде трудолюбивая пчелосемья в день приносила 5-6 кг меда.

КРАТКОУРОЖАЙ‐2015

МНЕНИЕ ДЕПУТАТА

Труба зовёт!
С 1 октября 2015 г. в Российской Федерации 

началась осенняя призывная кампания.
В связи с этим в Военной прокуратуре Барнаульского 

гарнизона создан постоянно действующий консультаци-
онный центр по вопросам призыва на военную службу и 
направления на альтернативную гражданскую службу. 
Здесь вы можете получить консультацию и разъяснения 
законодательства в указанной сфере, а также сообщить 
о противоправных действиях должностных лиц отделов 
военных комиссариатов и иных органов.

На адрес: г. Барнаул, ул. Партизанская, д. 71, 4 этаж, 
тел.: 8 (3852) 36-18-70, 36-18-82, 63-95-33. Также консуль-
тационный центр расположен по адресу: г. Алейск, ул. 
Олешко, д. 60-а, тел. 8 (385-53) 22-7-53.

Чьи в лесу шишки?
В Алтайском крае начался сезон охоты на копыт-

ных и пушных зверей.
1 октября в Алтайском крае открылся сезон охоты на 

копытных – лосей, косуль и маралов. В Главном управлении 
природных ресурсов и экологии отмечают, что открыта 
охота также на бобров, горностаев, ласк и других пушных 
зверей, а 15 октября откроется сезон охоты на соболей.

С полным списком промысловых обитателей лесов и 
тайги можно ознакомиться в местных охотхозяйствах, 
краевом и районных управлениях ведомства. Там же 
выдают разрешения и путевки охотникам.

Сел и полетел
«КрасАвиа» ввела дополнительные рейсы между 

Красноярском и Барнаулом.
Со 2 октября «КрасАвиа» вводит дополнительные рейсы 

Красноярск – Барнаул из аэропорта Емельяново. Их будут 
выполнять по средам и пятницам на Ан-24 и Ан-26, которые 
перевозят до 48 пассажиров. Длительность полета составит 
1 час 55 минут. Действующий маршрут из Черемшанки 
на Л-410, вмещающий 19 пассажиров, сохранится. Рейсы 
будут совершать по вторникам, четвергам и воскресеньям. 
Время в пути составит 2 часа 30 минут. Тариф на рейс в 
одну сторону без учета сборов от 4 500 рублей.

Олег АНТОНОВ

Школьники сели на тягачи
Специалисты рубцовского центра занятости орга-

низовали экскурсию для будущих выпускников Куй-
бышевского детского дома и Куйбышевской средней 
школы на предприятие «Алтайтрансмаш-сервис», ко-
торое занимается производством гусеничных тягачей.

Директор завода Иван Томашевич познакомил ребят с 
производственным процессом и условиями труда работни-
ков. Подростки с интересом рассматривали современное 
оборудование, но, конечно, особое впечатление на них про-
извела тяжелая техника. Поэтому они с восторгом приняли 
предложение прокатиться на тягаче. В настоящих шлемах в 
огромной машине они почувствовали себя испытателями.

После такой экскурсии многие мальчишки решили, 
что будут получать техническое образование.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Юные лесники за работой
Более 500 ребят занимаются в 30 школьных лес-

ничествах края. Они охраняют леса от пожаров, 
распространяют листовки, ведут большую просвети-
тельскую работу среди сверстников и односельчан. 

За юными лесоводами закреплено 3644 гектара зелё-
ных массивов, 6,5 гектара питомников под открытым 
небом. На этих участках ребята трудятся вместе с на-
ставниками. Дети учатся правильно собирать лесные 
семена, сажать деревья, расселять муравейники. 

Школьники принимают участие в мероприятиях в 
защиту лесов. Специалисты лесного хозяйства проводят 
для школьников и теоретические занятия по лесове-
дению и лесоводству, экологии животных и растений, 
изучению лесохозяйственной техники.

Соб. инф.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 . 
Т. 63-34-78,  63-44-30.

 Утерянный аттестат № 3631293, выданный в 2005 г. Высокогривской 
ООШ на имя Беседина Евгения Михайловича, считать недействительным. 

Администрация Алтайского государственного медицинского универ-
ситета с прискорбием сообщает, что 1 октября на 71-м году скончался 

АЛГАЗИН
Анатолий Иванович, 

заслуженный врач России, лауреат премии Алтайского края по нау-
ке и технике, доктор медицинских наук, профессор. 

Ректорат, ученый совет, преподаватели и сотрудники  АГМУ выража-
ют глубокие соболезнования его родным и близким. 

Светлая память об Анатолии Ивановиче навсегда сохранится  в на-
ших сердцах. 

Сообщение МУП «Подсосновское МОКХ»
Организатор торгов (далее ОТ) – Пупков Сергей Владимирович, ИНН 

222400653292, СНИЛС 032012011653, 656002, г. Барнаул, ул. Воровского, 
140, а/я 130, gsoft2003@rambler.ru, 8 (3852) 61-64-14, член Ассоциации 
СМСОАУ, ОГРН 1025402478980, ИНН 5406240676, г. Омск, ул. 5 Армии, 
4, оф. 1, сообщает о внесении изменений в сообщение № 5403027269 о 
проведении торгов посредством публичного предложения с открытой 
подачей предложения о цене прав требования МУП «Подсосновское 
Многоотраслевое объединение коммунального хозяйства» (658876, 
Алтайский край, Немецкий национальный район, с. Подсосново, ул. 
Химзаводская, ИНН 2259005987, КПП 225901001, ОГРН 1042200951011), 
в конкурсном производстве по решению Арбитражного суда Алтайско-
го края от 4.09.2012 г. Дело № А03-15020/2011, опубликованное в газете 
«Коммерсатъ» № 177 от 26.09.2015 г. Верным считать:

«Задаток в размере 10% от цены, сложившейся для соответствующего пе-
риода снижения цены,  перечисляется до 23.59 (здесь и далее время мо-
сковское) последнего дня окончания соответствующего периода на счет 
(далее счет АУ) МУП «Подсосновское Многоотраслевое объединение комму-
нального хозяйства» № 40702810400002538086 «Краевой коммерческий 
Сибирский социальный банк», ООО «Сибсоцбанк», БИК 040173745, 
к/с 30101810800000000745, после заключения договора о задатке».

Сообщение ООО «КомХоз»
Организатор торгов (далее ОТ) - Пупков Сергей Владимирович, ИНН 

222400653292, СНИЛС 032012011653, 656002, г.Барнаул, ул.Воровско-
го,140 а/я 130, gsoft2003@rambler.ru, (3852) 616-414, член Ассоциации СМ-
СОАУ, ОГРН 1025402478980, ИНН 5406240676, г. Омск, ул. 5 Армии, 4, оф. 
1, проводит на электронной торговой площадке (далее ЭТП) ООО «Аук-
ционы Сибири» http://ausib.ru торги в форме открытого аукциона с от-
крытой подачей предложения о цене прав требования  ООО «КомХоз»
ОГРН 1092210000596, ИНН 2259006902 (658870, Алтайский край, Немец-
кий национальный р-н, Гальбштадт с, Тракторная ул, 8), в конкурсном про-
изводстве по решению Арбитражного суда Алтайского края от 17.07.2012 
г. Дело №А03–19465/2011. 

Лот №1 в составе (наименование дебитора (сумма задолженности, в 
руб.): 1.Муниципальное образование Немецкий национальный район Ал-
тайского края в лице Комитета Администрации Немецкого национально-
го района по образованию (2800). 2. Муниципальное образование Немец-
кий национальный район Алтайского края в лице Комитета Администра-
ции Немецкого национального района по образованию (2400). 3. Муници-
пальное образование Немецкий национальный район  Алтайского края в 
лице Комитета Администрации Немецкого национального района по об-
разованию (30000). 4. Муниципальное образование Немецкий националь-
ный район Алтайского края (1360). 5. Муниципальное образование Не-
мецкий национальный район Алтайского края (19840). 6. Муниципаль-
ное образование Немецкий национальный район Алтайского края в лице 
Комитета Администрации Немецкого национального района по образо-
ванию (10000). 7. Муниципальное образование «Орловский сельсовет Не-
мецкого национального района Алтайского края» (15000). 8. Администра-
ция Дягтярского сельсовета Немецкого национального района Алтайско-
го края (2500). 9. Администрация Немецкого национального района,  с. 
Гальбштадт (10000). 10. Администрация Немецкого национального райо-
на,  с. Гальбштадт (10000). 11. Администрация Немецкого национального 
района,  с. Гальбштадт (10000). 12. Администрация Немецкого националь-
ного района,  с. Гальбштадт (10000). 13. Администрация Немецкого наци-
онального района,  с. Гальбштадт (10000). 14. Администрация Немецкого 
национального района,  с. Гальбштадт Немецкого национального района 
(10000). 15. Администрация Немецкого национального района,  с. Гальб-
штадт Немецкого национального района (10000). 16. Администрация Не-
мецкого национального района,  с. Гальбштадт Немецкого национального 
района (30000). 17. Администрация Немецкого национального района,  с. 
Гальбштадт Немецкого национального района (20000). 18. Администрация 
Немецкого национального района,  с. Гальбштадт Немецкого националь-
ного района (20000). 19. Администрация Немецкого национального райо-
на,  с. Гальбштадт Немецкого национального района (10000). 20. Админи-
страция Немецкого национального района,  с. Гальбштадт Немецкого на-
ционального района (12500). 21. Администрация Немецкого националь-
ного района,  с. Гальбштадт Немецкого национального района (20000). 22. 
Администрация Немецкого национального района,  с. Гальбштадт Немец-
кого национального района (15000). 23. Публично-правовое образование 
Немецкий национальный район Алтайского края, в лице Отдела культу-
ры Немецкого национального района Алтайского края (5000). 24. Публич-
но-правовое образование Немецкий национальный район Алтайского 
края, в лице Отдела культуры Немецкого национального района Алтай-
ского края (5000). Начальная цена Лота №1 без НДС – 87 420 руб.

Задаток в размере 10 % от начальной цены лота перечисляется до 11-
00 ч. (здесь и далее время московское) 09.11.2015 г. на счет (далее счет 
АУ) ООО «КомХоз» № 40702810600002539186 в «Краевой коммерческий 
Сибирский социальный банк» ООО «Сибсоцбанк», БИК 040173745, к/с 
30101810800000000745 после заключения договора о задатке. Датой вне-
сения задатка считается дата его зачисления на расчетный счет ООО «Ком-
Хоз». Шаг аукциона 5% от начальной цены.

Заявки подаются с 8-00 ч. 05.10.2015 г. по 11-00 ч. 09.11.2015 г. (включи-
тельно), предложения о цене - 16.11.2015 г. с 08-00 ч. посредством элек-
тронного документооборота на ЭТП http://www.ausib.ru <http://www.ausib.
ru/> .  Для участие в торгах необходимо: оплатить по реквизитам должни-
ка задаток и представить заявку с приложением документов на участие в 
торгах, содержащую  сведения: обязательство участника соблюдать требо-
вания, указанные в сообщении о проведении торгов, наименование, ор-
ганизационно-правовую форму, местонахождение, почтовый адрес, ко-
пии документов, подтверждающие полномочия (для юридического лица), 
ФИО, паспортные данные, место жительства (для физического лица), но-
мер телефона, адрес электронной почты, ИНН, сведения о наличии, отсут-
ствии, характере заинтересованности заявителя по отношению к должни-
ку, кредиторам, управляющему, об участии в капитале заявителя управля-
ющего, СРО, членом или руководителем которой является управляющий. 
Приложение к заявке: Действительная на день представления заявки вы-
писка из ЕГРЮЛ или ЕГРИП  или засвидетельствованная в нотариальном 
порядке копия такой выписки, действительная на день представления за-
явки на участие в торгах (для ИП и юридического лица), Копии докумен-
тов, удостоверяющих личность, заверенные надлежащим образом (для 
физического лица), Копия свидетельства о присвоении ИНН, заверенная 
надлежащим образом (для физического лица), Надлежащим образом заве-
ренный перевод на русский язык документов о госрегистрации юр. лица 
или государственной регистрации физического лица в качестве ИП в со-
ответствии с законодательством соответствующего государства (для ино-
странного лица), Решение об одобрении или о совершении крупной сдел-
ки, в соответствии с законодательством РФ и (или) учредительными доку-
ментами юридического лица, в соответствии с Семейным кодексом РФ; 
Документы, подтверждающие полномочия руководителя (для юридиче-
ского лица) или представителя (для физического лица и юридического 
лица)). Заявка и указанные документы подаются в форме электронного со-
общения, подписанные электронной цифровой подписью.

Победитель торгов – участник торгов, предложивший наибольшую цену.
Итоги торгов 16.11.2015 г. в 11-00 на ЭТП. Срок заключения договора куп-

ли-продажи права требования не позднее 5 дней с даты проведения тор-
гов. Срок оплаты по договору купли-продажи не позднее 30 дней с даты 
его заключения на счет АУ.

Ознакомление с документацией, характеристиками имущества осу-
ществляется в течение срока приема заявок по адресу ОТ в рабочие дни 
с 10:00 до 13:00 по местному времени по предварительной записи по те-
лефону ОТ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о месте, порядке ознакомления и согласования 

проекта межевания земельного участка
Заказчиком кадастровых работ является Иванова Надежда Ива-

новна, почтовый адрес: 659508, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Березовка, ул. Братьев Никитиных, 2, тел. 8-906-943-6530.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квалифика-
ционный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляется по по-
чтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. 3 Интернацио-
нала, дом 4, эл. почта: geo-kadastr22@yandex.ru, тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:20:020001:102. Местоположение установлено относительно ори-
ентира, расположенного в границах участка вблизи с. Березовка. По-
чтовый адрес ориентира: Алтайский край, Красногорский район.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участ-
ка возможно в тридцатидневный срок с момента опубликования из-
вещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. 3 Интерна-
ционала, дом 4, с приложением документов, удостоверяющих лич-
ность и подтверждающих право на земельную долю на исходный зе-
мельный участок с кадастровым номером 22:20:020001:102.

Представить обоснованные возражения или предложения о дора-
ботке проекта межевания земельного участка и требования (возра-
жения) относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого в счет земельных долей земельного участка можно в течение 
30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Ал-
тайский край, г. Бийск, ул. 3 Интернационала, дом 4.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Вальтер Александр Эвальдович (Ал-
тайский край,  Бийский район, с. Сростки, ул. Советская, 80, кв. 2, 
тел. 8-903-996-1634).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Ту-
шова Татьяна Ивановна (659500, Алтайский край, Красногорский 
район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а, taivtu@mail.ru, тел.: 
8 (385-35) 22-3-71, 8-960-959-8508), квалификационный аттестат но-
мер 22-11-175.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:20:020002:484, описание местоположения: установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир: 
п. Талый. Почтовый адрес ориентира: Алтайский край, Крас-
ногорский район.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а также 
направлять письменные обоснованные возражения относительно 
размера и местоположения границ выделяемого земельного участ-
ка можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения в га-
зете по адресу кадастрового инженера: 659500, Алтайский край, 
Красногорский район, с. Красногорское, пер. Малиновый, 2-а.

Через Интернет продать мёд 
можно хоть в Китай.

На пасеке Вадима Чмерева 61 пчело-
семья. Много это или мало? «Достаточно 
для того, чтобы хлопотать круглый год, 
– смеется пчеловод. – Ведь содержание 
и разведение пчел требуют круглого-
дичной постоянной заботы, иначе про-
дуктивности не жди. Ульи выставляю в 
первые солнечные дни марта, на зимовку 
убираю с приходом устойчивых холодов».М  

Степная зона у самой границы с Ка-
захстаном не богата медоносной рас-
тительностью, поэтому мобильность 
пасеки – насущная необходимость. 
Зато у нас в Кулунде много солнечных 
дней, влажность воздуха оптимальная, 
поэтому пчелы реже болеют. Прицеп с 
многоэтажными домиками кочует не 
только по родному району.

– Еду за дождем, – говорит Вадим. – 
Часто стоим около гречишных полей в 
соседних Ключевском, Михайловском 
районах. Пчелы – прекрасные опылите-
ли, способные существенно увеличить 
урожай сельскохозяйственных культур.

Деловито снуют, копошатся у вхо-
да в улей. Кстати, в поисках пыльцы 
улететь они могут на расстояние до 6 
км! Мое внимание привлекают пчелы, 
возвращающиеся в улей с разноцветной 
поклажей, с аккуратными «сумочками» 
по бокам – точь-в-точь хозяйка домой 
с работы пришла.

– Эта пыльца с поздноцветущих расте-
ний, – объясняет пчеловод, – в это время 
года пчелы активно ее запасают, чтобы 
кормить потомство. Я приобретаю для 
развода карпатских маток, которые 
скрещиваются с местными трутнями. 
Их потомство меня полностью устраи-
вает как своей продуктивностью, так 
и дружелюбием. Если бы у меня была 
обыкновенная среднерусская пчела, мы 
бы вот так спокойно с вами не стояли – 
злая она очень. А вообще, это миф, что 
пчела знает своего хозяина. Нет, просто 
пчеловод умеет с ней работать.Е    

Вадим занимается пчеловодством 
более двадцати лет. Говорит, что сей-
час острее, чем в прошлые годы, стоит 
проблема сбыта. «Меда на рынке много, 
но часто им торгуют перекупщики, а не 
производители, – говорит он. – Продукт 
закупается по невысокой цене, а прода-
ется дорого. В какой-то мере выходом из 
этой ситуации для меня стала торгов-
ля через Интернет – сын Егор помогает 
сориентироваться. Недавно полтонны 
меда отправил в Китай, там подсолнеч-
ный мед считают лечебным. Согласно 
их исследованиям он помогает в борьбе 
с онкозаболеваниями. А вообще, мне за 
наш подсолнечный мед обидно. Часто 
приходится слышать: «Ну что это за мед, 

запаха нет, терпкости нет!» Есть и запах 
– ненавязчивый, своеобразный, слег-
ка фруктовый, и терпкость – попробуй 
медленно рассосать ложку натурально-
го меда. В горле запершит сразу! А как 
полезен этот ярко-желтый, янтарный 
мед, начинающий кристаллизоваться 
через месяц после качки. И это, кстати, 
тоже плюс. Многие ведь недопонимают: 
«Покупала мед два года назад, он до сих 
пор жидкий стоит, а ваш загустел – лож-
кой не зачерпнешь!» Значит, фальсифи-
цированный приобрели. Натуральный 
обязательно загустеет, только в разные 
сроки».

С улыбкой пчеловод рассказывает 
о том, как несколько раз ему довелось 
побывать на ярмарках меда. В Томске, 
например, видел облепиховый мед.

– Спрашиваю у продавца: «А откуда 
такой?!» Отвечает: «Из Алтайского края. 
Покупай, ведь облепиха очень полезная 
ягода». Ягода-то полезная, слов нет, да вот 
не медонос она совсем! А люди покупают 
липовый «облепиховый» мед в ярких 
контейнерах плюс красочный буклет 

в подарок! Слышал, что и «кедровый» 
алтайский мед в Москве продают… 
(Смеется.)

Вадим несколько раз бывал на меж-
дународных конференциях в краевой 
столице, которые регулярно организо-
вывает Союз пчеловодов Алтая. Гово-
рит, что с удивлением слушал коллег 
из Канады, Польши, Германии. «В этих 
странах мед не разделяют по медоносам 
– гречишный, акациевый, донниковый, 
– рассказывает он. – Организованы госу-
дарственные закупки, весь собранный 
мед купажируют, то есть смешивают. 
Контроль качества – строжайший. 
Тамошним пчеловодам и в голову не 
придет лечить заболевших пчел, этим 
занимаются специально обученные 
люди. Короче говоря, нам есть к чему 
стремиться».

Лето было продуктивным: по словам 
Вадима, при хорошей погоде трудолю-
бивая пчелосемья в день приносила 5-6 
кг меда.

Наталья ТРОФИМЕНКО 
(фото автора)

Медовые реки 
степных полей

Депутат фракции ЛДПР 
в АКЗС и заместитель 
председателя комите-
та по социальной по-
литике Андрей Щукин 
рассказал о своих новых 
законодательных ини-
циативах.

– Андрей Евгеньевич,  ЛДПР 
везде говорит о недопу-
стимости генно-модифи-
цированных продуктов на 
полках. Ваша фракция как-
то поддерживает такой 
тренд на региональном 
уровне? Возможно ли 
защитить нас от этой 
напасти?
– В Алтайском крае должны 

принять комплекс мер, кото-
рый бы обеспечил качество 
и безопасность продуктов и 
предоставил гражданам пра-
во знать,  есть в товаре ГМО 
или нет. Во-первых, сделать 
хорошо оснащенную лабо-
раторию по исследованию 
пищи на наличие модифи-
цированных ингредиентов. 
Во-вторых, запретить тратить 
бюджетные средства на за-
купку и производство таких 
опасных продуктов. В-тре-
тьих, ввести добровольную 
маркировку пищевых продук-
тов, по которой покупатели 
смогут понять, что продукт 
не содержит ГМИ, а также 
добровольную маркировку 

специальными знаками, на-
пример, «Алтайское качество», 
«Сделано на Алтае», «Все на-
стоящее».

– Думаю, такое новше-
ство пошло бы на пользу 
импортозамещению.

– Именно. В связи с запад-
ными санкциями и внешне-
политической неблагопри-
ятной обстановкой в стране 
мы считаем, что такой закон 
будет полезен региону. Пото-
му что наш край – аграрный, 
здесь производится огромное 
количество продовольствия, 
и у нас эффективно должен 
работать механизм импор-
тозамещения в продуктовой 
сфере. Аналогичные законо-
проекты уже приняты более 
чем в двадцати регионах Рос-
сии. Алтайские продукты – 
настоящие, из экологически 
чистого сырья,  их продвиже-
ние необходимо лоббировать. 
Если законопроект будет при-
нят, краевые власти получат 
четкий список задач для того, 
чтобы на полки магазинов 
попадали только качествен-
ные и безопасные продукты, 
также будет создана специ-
альная комиссия по этим 
вопросам, контактирующая 
с различными организация-
ми, в том числе и научными. 
Кстати, накануне либерал-де-
мократы в Госдуму внесли 
законопроект, обязывающий 

торговые сети использовать 
не менее 70 процентов тор-
говых площадей для прода-
жи российских товаров. Мы 
полностью поддерживаем эту 
инициативу и считаем, что 
местные магазины должны 
работать по тому же прин-
ципу – выставлять не менее 
70 процентов алтайской про-
дукции.

– Недавно был принят 
законопроект ЛДПР о 
патриотическом воспи-
тании. В чем его суть?

– Мы расписали права и 
обязанности властей различ-
ного уровня по развитию па-
триотического воспитания 
граждан. Патриотическое 
воспитание – это один из важ-
нейших принципов государ-

ственной политики, базовая 
консервативная ценность. 
Однако до этого дня в реги-
оне не было комплексного 
нормативного правового акта, 
который бы регулировал эту 
сферу. Было принято решение 

создать рабочую группу и до-
вести инициативу до совер-
шенства ко второму чтению. 
Нужно привлечь как можно 
больше комитетов, усилить 
участие муниципалитетов и 
предпринимательского со-
общества. Однако основу мы 
должны были принять уже 
сегодня из-за рисков, с кото-
рыми сталкиваемся внутри 
страны и на ее границах в 
последние два года.

– Недавно вы предложили 
расширить список получа-
телей бесплатной госу-
дарственной юридической 
помощи. Кого вы включили 
в него?

– Этот законопроект при-
нят на сентябрьской сессии. 
Отныне право на эту услугу 

имеют еще две категории: 
члены семей погибших со-
трудников ОВД и несовер-
шеннолетние родители. 
Кстати, инициативу ЛДПР 
поддержали в ГУ МВД РФ по 
Алтайскому краю. Оказыва-

ется, членов семей погибших 
сегодня консультируют по со-
циально-правовым вопросам 
на базе ведомства, но этого 
недостаточно – нужен более 
широкий спектр юридиче-
ских услуг.

Что касается несовершен-
нолетних родителей, то их 
процент невысок – всего 1,4 %. 
Однако к людям из этой груп-
пы следует проявить особое 
внимание, потому что новые 
обязанности и ответствен-
ность зачастую трудно даются 
людям юного возраста – велик 
риск отказов от новорожден-
ных и жестокого обращения 
с ними.

– На сентябрьскую сес-
сию был вынесен ваш за-
конопроект, освобожда-
ющий ветеранов боевых 
действий от уплаты 
транспортного налога. 
Как отнеслись к этой идее 
власти?

– Инициатива касается вла-
дельцев автомобилей мощно-
стью до 100 л. с., мотоциклов 
и мотороллеров от 35 до 45 
л. с. Мы считаем,  что люди, 
участвовавшие в боевых дей-
ствиях, имеют право на такую 
льготу. Законопроект мог бы 
облегчить жизнь многим, а 
особенно жителям сельской 
местности. Отмечу, что такие 
нормы региональных законов 
действуют для ветеранов бое-

вых действий в 33 субъектах 
Федерации, в том числе в Мо-
скве и Новосибирской обла-
сти. Нас поддержали краевые 
отделения Союза ветеранов 
Афганистана и Российского 
Союза ветеранов, Бийская го-
родская общественная орга-
низация участников военных 
конфликтов на территории РФ 
и стран СНГ и другие. А вот 
профильный комитет парла-
мента по бюджету, налоговой 
и кредитной политике подго-
товил отрицательное заклю-
чение по законопроекту. Ар-
гумент таков: по их мнению, 
ветераны боевых действий не 
являются категорией наибо-
лее незащищенных граждан. 
Также комитет сослался на 
отрицательное заключение 
губернатора.

– Сейчас власти подводят 
итоги правления губерна-
тора за 10 лет. Что осо-
бенно бросается в глаза, 
какие изменения?

– Стало меньше заводов – 
и больше торговых центров. 
Были и плюсы, и минусы, до-
стижения и неудачи, успехи 
и проблемы. Я неоднократно 
призывал власть наложить 
мораторий на строительство 
новых мега-магазинов. Нам 
нужны фабрики и заводы, 
реальное производство!

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ

Хватит нам торговых центров!
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ОБРАЗОВАНИЕ ГОРОСКОП НА 3  9 ОКТЯБРЯ
Утро встречает прохладой

ОВЕН. Сейчас вам пригодятся преж-
ние связи и прежние друзья. Новые 
знакомства тоже возможны, но пока 
проблематичны. Работы хватит, но чрез-
мерная активность пока нежелательна. 
Да и о здоровье следует позаботиться, 
особенно это касается укрепления 
иммунитета. Партнерские отношения 
требуют терпимости и понимания.

ТЕЛЕЦ. Вы будете целиком и пол-
ностью погружены в повседневные 
дела, где у некоторых скоро вероятен 
прорыв. Но торопиться сейчас не сле-
дует (из-за ретро-Меркурия), пусть все 
идет своим чередом. В личном плане 
ситуация такая: либо деньги, либо лю-
бовь. Здоровье требует более активных 
усилий, особенно если вы страдаете 
лишним весом.

БЛИЗНЕЦЫ. Появится желание зна-
комиться, больше общаться и восста-
навливать прежние связи. Есть шанс 
найти дополнительный заработок или 
совместить приятное с полезным. Но 
важные решения стоит принимать 
лишь через неделю, а сейчас – поиск 
нужной информации. Звезды не сове-
туют откровенничать с кем ни попадя 
– это может обернуться против вас.

РАК. Личные дела сейчас занима-
ют гораздо больше, чем все остальные. 
Близким требуются ваша поддержка и 
понимание. Сохраняйте баланс меж-
ду работой и отдыхом, чтобы чрезмер-
ные нагрузки не загнали в очередную 
апатию. Алкоголь крайне опасен, он 
угрожает травмами на ровном месте.

ЛЕВ. Сейчас нельзя сидеть, если же-
лаете заработать и преуспеть в будущем. 
И все же трудностей и неожиданно-
стей не избежать. Например, пока не 
время для финансовых авантюр или 
серьезных трат. В семейном кругу 
потребуются терпение и выдержка, 
чтобы избежать ссор. И пока не стоит 
выяснять отношения.

ДЕВА. Все силы – работе (а вы знаете, 
что и как). Стройте большие планы, к 
которым приступите уже на следующей 
неделе. В личной жизни скоро наметит-
ся потепление, особенно если со вто-
рой половиной посетите какое-нибудь 
культурное мероприятие. В крайнем 
случае, примите ванну с эфирными 
маслами и тем поднимете себе тонус.

ВЕСЫ. Все наладится, если не буде-

те торопить события и беспокоиться 
понапрасну. Судьба уже припасла для 
вас сюрпризы. На этой неделе лучше 
позаботиться о детях и о самих себе, 
спокойно поразмышлять о будущем 
(особенно это касается отношений). 
Пусть уйдет в прошлое то, что уже от-
жило. Впереди у вас новые жизненные 
цели.

СКОРПИОН. Возможно, ситуация 
будет складываться не так, как вы пред-
полагали. На время уменьшите бурную 
активность и посмотрите на вещи с бо-
лее широких позиций. А может, пора из-
менить что-то во внешности, подумать 
о своем новом образе. Одним словом, 
сейчас нужны внутренние перемены, 
а не привычная погоня за прибылью.

СТРЕЛЕЦ. Карьерные интересы на 
первом плане, и все же звезды советуют 
быть скромнее, особенно в семейной 
обстановке. Домочадцы и так знают, что 
вы стремитесь к хорошим заработкам, 
но могут обидеться, если станете коман-
довать в доме. Лучше укрепляйте свой 
организм, чтобы сохранить должную 
физическую форму.

КОЗЕРОГ. У вас высокий рабочий 
настрой, но пока не стоит взваливать 
на себя слишком много обязанностей и 
обещать то, что вам не под силу. Новые 
начинания пока преждевременны. Хо-
тите кредиты? Только не сейчас! Само-
чувствие во многом зависит от мыслей, 
питания и состояния нервной системы. 
Займитесь самооздоровлением.

ВОДОЛЕЙ. Подходящее время для 
расширения кругозора, учебы, восста-
новления связей с прежними едино-
мышленниками. У некоторых появятся 
свежие идеи относительно заработков, 
но реализовать их лучше позднее. И 
вообще, пока лучше не впадать в край-
ности, которые легко могут обернуться 
потерями. В еде – поменьше химии (не 
говоря уже об алкоголе).

РЫБЫ. Сейчас вам ни в коем случае 
нельзя перенапрягаться, рвать жилы 
на работе. Лучше займитесь привыч-
ными домашними хлопотами. От вто-
рой половины пока не требуйте чего-то 
невозможного – только натянете (если 
не порвете) отношения. В разговорах 
с начальством будьте максимально 
корректны.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

Царь-пшеница
В России выведен сорт пшеницы с рекорд-

ной урожайностью в 132 центнера с гектара.
Сотрудники Краснодарского НИИ сельского 

хозяйства имени П.П. Лукьяненко вывели новый 
сорт пшеницы с рекордной урожайностью в 132,3 
центнера с гектара. Сорт, названный Алексеевич, 
сейчас проходит госиспытания, а уже в следую-
щем году попадет к фермерам, сообщает ТАСС.

Специалисты отмечают, что урожайность на 
испытаниях, разумеется, достигается при опти-
мальных условиях возделывания. В реальных 
хозяйствах всё будет делаться более просто и де-
шево. Тем не менее если в тепличных условиях 
сорт дает 132 центнера, то и в серии он может 
давать не менее 90-100 центнеров, то есть быть 
существенно более урожайным, чем используе-
мые сейчас сорта.

Также следует учитывать, что каждый сорт 
выводится под определенные климатические 
и иные условия. Так, Алексеевич предназначен 
для использования именно на Кубани и в южных 
регионах страны. В этом году, по данным краевого 
минсельхоза, аграрии Кубани собрали рекордные 
9,8 млн тонн зерна с площади 1,7 млн гектаров, что 
на 650 тысяч тонн больше, чем в прошлом году. 
Урожайность составила 58,4 центнера с гектара, на 
2,9 центнера с гектара выше показателей 2014 года.

 Восемь 
позиций

Россия вошла в число пятидесяти самых 
конкурентоспособных стран.

РФ поднялась на 45 строчку в рейтинге гло-
бальной конкурентоспособности стран, который 
ежегодно составляется Всемирным экономическим 
форумом (ВЭФ), сообщает РБК. В прошлогодней ре-
дакции Россия находилась на 53 позиции. Скачок 
на восемь строчек позволил обойти Маврикий, 
Филиппины, Турцию и несколько других стран. 
Но произошел он по большей части благодаря 
пересмотру Международным валютным фондом 
оценок ВВП по паритету покупательной способно-
сти (условный курс, при котором обмен валюты 
одной страны на валюту другой позволял бы ку-
пить одинаковый набор товаров и услуг в обеих 
странах).

Статистический «маневр» увеличил оценку 
российского ВВП по паритету покупательной спо-
собности сразу на 40%. Впрочем, улучшились и 
некоторые рыночные показатели России, отмечают 
авторы отчета, например, регулирование бизнеса 
и внутренняя конкуренция. Кроме того, после 
вступления России в ВТО в 2012 году снизились 
импортные тарифы, что тоже дает положитель-
ный эффект с точки зрения ВЭФ.

Закрытая встреча
Доклад о крушении самолета Boeing в Дон-

бассе передадут в Совбез ООН.
Через неделю после публикации планируется 

созвать закрытую встречу Совета Безопасности, 
сообщает ТАСС. Отмечается, что документ на 
рассмотрение внесёт делегация США. Будут ли 
приняты по итогам встречи какие-либо решения, 
не уточняется.

Окончательные итоги о причинах падения 
самолёта международная группа следователей 
обнародует 15 октября. Напомним, малайзийский 
лайнер, летевший из Амстердама в Куала-Лумпур, 
был сбит и разбился под Донецком 17 июля 2014 
года. Погибли 298 человек.

Наговорил зря – 
получи штраф

Клевета на государство может стать в 
России уголовным преступлением.

Депутат Госдумы, глава юридической службы 
КПРФ Вадим Соловьев предлагает наказывать 
граждан, распространяющих заведомо ложные 
сведения о России и действиях органов государ-
ственной власти, которые могут нанести урон 
репутации страны, пишет газета «Известия».

В настоящее время в Уголовном кодексе суще-
ствует статья «Клевета», которая применима только 
в отношении граждан, которые распространя-
ют заведомо ложные сведения, порочащие честь 
другого, но ее нельзя применить, если человек 
использует заведомо вымышленную ложь против 
государства.

«Если люди в поисках нового дома в других 
странах откровенно клевещут на государство 
и потом их слова не подтверждаются, а имидж 
государства страдает, то это неправильно. Это 
большой ущерб государству… Мы готовим статью 
в УК РФ «Клевета на государство», чтобы защитить 
имидж страны от подобного вреда», – цитирует 
издание Соловьева. Предполагается, что нака-
зывать будут штрафом или исправительными 
работами, однако этот вопрос пока обсуждается.

Прозрели 
и передумали

США изменили своё отношение к прези-
денту Сирии Башару Асаду.

Вашингтон больше не настаивает на немед-
ленной отставке сирийского президента Башара 
Асада. Это следует из интервью, которое дал аме-
риканским СМИ госсекретарь США Джон Керри. 
Вашингтон изменил риторику и теперь проявляет 
заинтересованность в плавном переходе власти 
в Сирии, более не требуя немедленной отставки 
сирийского президента, сообщает РИА «Новости».

– Нужен плавный переход, управляемый пе-
реход, так, чтобы не было опасений по поводу 
возмездия, потерянных жизней и мести, – заявил 
Керри в интервью телеканалу CNN. В телекомпа-
нии отметили, что Керри таким образом сообщил 
о смене позиции США.

Госсекретарь добавил, что если Асад покинет 
свой пост быстрее, это может привести к «взрыву, 
направленному внутрь», что лишит страну любой 
общественной жизни.

28 сентября президент России Владимир Путин, 
выступая на 70-й сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, подчеркнул, что отказ от сотрудничества с 
сирийскими властями в борьбе с террористами 
из ИГ является огромной ошибкой.

Подготовили 
Вадим КУЛЕШОВ,
Олег АНТОНОВ

В СТРАНЕ И МИРЕ

Учащиеся специали-
зированных классов 
из Локтевского рай-
она дали клятву ка-
дета.

На площадке перед Домом 
культуры в Горняке много-
людно. Справа от крыльца 
– строй пятиклассников, 
им сегодня предстоит дать 
клятву кадета. Напротив – 
их старшие товарищи. Поза-
ди учеников – волнующиеся 
родители и учителя.

В этом году исполняет-
ся десять лет, как в школе 
№ 2 открылись кадетские 
классы и 45 учеников наде-
ли военную форму. Сегодня 
там 152 кадета.

– В первый год были одни 
мальчики, – вспоминает 
заместитель директора 
школы № 2 по учебно-вос-
питательной работе Мари-
на Бендрикова. – А потом 
родители девочек стали 
настаивать. Так что сейчас 
кадетские классы смешан-
ные. Девчонки занимаются 
наравне с мальчишками, 
никакой отдельной про-
граммы для них нет. Это 
и строевая подготовка, и 
стрелковая, и рукопаш-
ный бой, и военно-полевые 
сборы. Есть художественно-
эстетическое направление: 
хор и хореография.

Нынешние пятиклассни-
ки, едва скрывая волнение, 
произносят слова клятвы. 
Среди них – Иван Бачурко. 
Мальчик специально пе-

ревелся из другой школы, 
чтобы стать кадетом. На во-
прос, не тяжело ли, когда 
дисциплина, как в армии, 
отвечает по-военному четко:

– Никак нет!
Два его брата учатся в 

Новосибирском высшем 
командном училище. Поэ-
тому в семье недолго решал-
ся вопрос, идти в кадеты 
или нет.

Кстати, 54 процента 
выпускников кадетских 
классов связывают свою 
жизнь с армией: одни идут 
в военные училища, другие 
на службу по контракту. В 
школе в этом году издали 

книгу «Выпускники кадет-
ских классов» о тех, кто про-
должает военную службу.

Руководитель кадетских 
классов, учитель ОБЖ Ев-
гений Четыркин воспитал 
восемь поколений кадетов. 
Он считает, что каждому 
присуще патриотическое 
вдохновение, которое спо-
собствует индивидуально-
му развитию.

– Ребятам нравитс я 
у читься преодолевать 
трудности, самостоятель-
но принимать решения и 
нести ответственность за 
них, – говорит он.

К а д е т ы  с ч и т а ю т с я 

школьной элитой, им же 
в свою очередь привива-
ют мысль, что Российская 

армия – элита общества. 
Со школой тесно сотруд-
ничают пограничники. 
Создан даже клуб юных 
друзей пограничников, 
которыми как раз и явля-
ются кадетские классы. 
Поэтому на торжественном 
мероприятии сотрудники 
Погранслужбы выполняли 
особую миссию вручения 
зеленых беретов отличив-
шимся ученикам.

– Это стало доброй тради-

цией, – отмечает начальник 
контрольно-пропускного 
пункта «Горняк-автодорож-
ный» Пограничного управ-
ления ФСБ России по Алтай-
скому краю Константин 
Горбачев. – Зеленый берет 
– это признак того, что че-
ловек уже чего-то добился, 
утвердился в кадетском 
братстве, сделал опреде-
ленный шаг вперед.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Равнение на кадетов!

Торжественная клятва кадета.

Иван Бачурко – 
из кадетской династии.

Знаменная группа открывает и закрывает мероприятие.

АП ИНФО
Ёлки на гальке

«Слышал, что в Красногорском 
районе для того, чтобы деревья луч-
ше росли,  убирают слой земли до 
камней. Зачем это делается? 

Иван Кротов».
Этот и другие вопросы мы адресо-

вали начальнику отдела лесовосста-
новления и защитного лесоразведения 
управления лесами Главного управле-
ния природных ресурсов и экологии 
Алтайского края Игорю ДЕРГАЧЁВУ.

– На самом деле, в Красногорском 
районе содействие естественному воз-
обновлению проходит не так, как в 
ленточных борах или Приобье. Мощ-
ный растительный покров не даёт семе-
нам развиться, и даже если появились 
ростки, их забьёт трава. Вот почему 
всю травяную подушку бульдозера-
ми сдирают до материнской породы. 
Семена попадают на подготовленные 
участки, дружно прорастают на галь-
ке, получаются крепкие, выносливые 
деревца.

В Алтайском районе посадка новых 
зелёных массивов производится лесо-
водами на террасы. Нарезаются пло-
щадки на склонах в доступных местах. 
И получается, что лес располагается 
будто на ступеньках.

С мечом 
по неудобицам

«Мне удалось принять участие в 
посадках сосенок. Большое впечат-
ление произвел меч Колесова, я даже 
посадила с его помощью несколько 
деревьев. Расскажите, когда придумали 
этот инструмент?

Нина Коптелова».
Игорь Дергачёв рассказал, что сажаль-

ный меч Колесова изобретён в 1883 году 
директором Харьковского земледельческо-
го училища Александром Андреевичем 
Колесовым. Предназначался для посадки 
саженцев сосны на песчаных почвах. Это 
узкая стальная лопата для посадки сеянцев 
и саженцев лесных культур.

Вот что писал Александр Колесов:
«Занимаясь 18 лет культурой сосны на 

песках и желая достичь самых быстрых и 
наилучших результатов, я перепробовал 
много способов посадки. Я расскажу толь-
ко об одном, который оказался практиче-
ски всех лучше и которым пользуюсь без 
перемены последние девять лет.

Образцом для меча послужили разные 
сажальные колы. Но те орудия были вдвое 
меньшими и в четыре раза более легкими. 
Десять штук сломались в первую же неде-
лю. Первые мечи общеизвестного теперь 
образца были выкованы в 1883 году».

Именно этот вариант получил широкое 
распространение в лесном хозяйстве края 
и дошел до наших дней под названием 
«меч Колесова».

По словам Игоря Дергачёва,  в 2015 
году в нашем крае лесные культуры на 
более чем 2500 гектарах созданы ручным 
способом под меч Колесова, а на площа-
ди около 4800 гектаров – с применением 
лесопосадочных машин.

– Надо добавить, что теперь кроме меча 
Колесова с 2013 года введен в крае ещё один 
ручной инструмент для посадки сеянцев 
с закрытой корневой системой. Он назы-
вается посадочной трубой, её изобрели в 
Финляндии, а ещё называют пятипуткой. 
С её применением посадили леса в Ши-
пуновском, Егорьевском, Первомайском 
и других районах края.

Кстати, сказала Игорю Михайловичу, 
кому как, а по мне, меч Колесова удобнее, 
чем пятипутка, легче проделывать ямки 
для сеянцев, в чём убедились такие же 
«экспериментаторы» на посадках сеян-
цев в торфяных стаканчиках в Троицком 
районе.

Людмила ИЗВЕКОВА

Игорь Дергачёв: «У сеянцев с 
закрытой корневой системой почти 
стопроцентная приживаемость».

У КАРТЫ ПОГОДЫ

К сожалению, бабье лето в сентябре 2015 года, как и в 
сентябре 2014-го, прошло мимо Алтайского края, в том 
числе и Барнаула. Хотя начался сентябрь по-летнему 
жаркой погодой: в первые три дня месяца воздух прогре-
вался до +29 градусов. Но среднемесячная температура 
воздуха в сентябре получилась +10,1 градуса, что на 0,7 
градуса меньше нормы.

В третьей декаде сентября 
дожди временами переходи-
ли в ледяную крупу и мокрый 
снег. В некоторых районах Бар-
наула, например, на Потоке, 
выпавший мокрый снег про-
лежал в траве до следующего 
утра. Количество выпавших 
осадков за месяц составило 45 
мм, что соответствует 136% от 
месячной нормы сентября.

В октябре атмосферные 
процессы продолжают пере-
страиваться на зимний режим 
погоды. В первой пятидневке 
происходит устойчивый пере-
ход среднесуточной температу-
ры воздуха через +5 градусов, 
что является окончанием ве-
гетационного периода.

Обычно 26 октября проис-
ходит устойчивый переход 
температуры воздуха через 0 
градусов – это начало холод-
ного периода, который про-
должается до апреля. Разброс 
экстремальных температур 
в октябре месяце составляет 
63 градуса, который от +27 (10 
октября 1971 г.) до -36 градусов 
(31 октября 1914 г.).

Среднемесячная темпера-
тура воздуха составляет +1,7 
градуса.

В октябре увеличивается 
число пасмурных дней. Сумма 
выпавших осадков составляет 
37 мм. Наибольшее количество 
выпало в 1969-м и в 1961 году – 
108 мм, самым сухим был 2008 
год – 10 мм. Осадки в течение 
месяца варьируются: дождь, 

ледяная крупа, мокрый снег, 
снег. На протяжении всего ме-
сяца несколько раз образовы-
вается временный снежный 
покров. Приближаясь к но-
ябрю, он всё больше времени 
тратит на таяние.

В среднем на октябрь при-
ходится один день с туманом, 
один день с изморозью, два дня 
с метелью, один раз в десять 
лет отмечается гроза. На до-
рогах временами появляется 
гололедица.

Октябрь, по данным отдела 
долгосрочных прогнозов по-
годы Новосибирского ЦГМС, 
ожидается умеренно тёплым, 
с достаточным количеством 
влаги. Средняя месячная тем-
пература воздуха в Алтайском 
крае прогнозируется +1-7 гра-
дусов, что выше нормы на 1-2 
градуса. В первой и второй 
декадах месяца с быстрым 
чередованием волн тепла и 
холода температура воздуха 
будет колебаться ночью от 
+3-8 до -3 +2 град., при про-
яснении во второй декаде до 
-10 градусов, днём от +17-22 до 
0-5 градусов.

В третьей декаде – постепен-
ное повышение температуры 
воздуха ночью от 0 -5 градусов 
до 0 +5, днём от -1 +4 градуса 
до +3-8. Месячное количество 
осадков предполагается около 
нормы.

Людмила СЫРЫХ, 
начальник отдела 
гидрометцентра

Пасмурный октябрь
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